

# La Cruz

## DIARIO CATÓLICO

FRANQUEO  
CONCERTADO

Precios de suscripción:  
 Tarragona, trimestre... 4'00  
 España, trimestre... 4'50  
 Unión postal, un año... 26'00  
 Anuncio y comunicados a precios convencionales. Pago anticipado.

SECCIÓN RELIGIOSA

SANTOS DEL DÍA.—Ss. Tomás de Aquino, dr. Saturnino y Teófilo obispos. SANTOS DE MAÑANA.—Ss. Juan de Dios fund., Veremundo ob., Eusebio y Apóstol mrs. Abstinencia de carne.

Apostolado de la Oración. INTENCIÓN GENERAL PARA MARZO. Aprobada y bendecida por Su Santidad.

La acción social católica.

GRACION COTIDIANA PARA ESTE MES.—Oh Jesús mis! por medio del corazón Inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Olas ofrezco, en especial, para que todas las obras sociales católicas prosperen y se multipliquen.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Favorable con nuestro diario, influencia y acción las obras sociales católicas.

CORTE DE MARÍA.—Hoy se hace la visita a Nuestra Señora de los Dolores, en la Catedral.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de las Descalzas, siendo las horas de Exposición, por la mañana de ocho a once y por la tarde de cuatro menos cuarto a once y media.

Seminario Pontificio

Función religiosa en honor de Sto. Tomás, a las siete y media; misa de Comunión general, siendo celebrante el M. I. Vicario Capitular de esta Archidiócesis.

A las once, misa solemne, en la que oficiará el Rdo. Prefecto de Estudios, M. I. señor Dr. D. Cayetano Sentís, Arcediano de esta Metropolitana y Primada Iglesia, Catedral Basílica, ejecutándose á grande orquesta la Misa de E. René.

Por la tarde, á las cinco y media, se canta el Stmo. Rosario, motete, seguirá el Panegírico, que dirá el Rdo. P. Francisco de Barrios, Capuchino, terminando la función con el himno al Doctor Angélico.

Día 8: Misa solemne á las nueve de la mañana, en sufragio de los finados Cofrades del cincuagésimo aniversario de la muerte del Sagrado Corazón.

Iglesia del Sagrado Corazón.

Novena de San Francisco Javier llamada de la gracia.

Se hará todos los días en la misa que es celebrada en el altar del Santo á las siete.

## Los principios y la política

Se ha hablado elocuentemente, no sabemos con qué grado de sinceridad, contra la política de principios. El asunto es verdaderamente espinoso y ocasionado á trascendentales errores, si no se anda con mucho tino en el análisis de los conceptos, en términos que ni el hombre más listo y de ojo político más avizor puede avenirse á deslindar bien lo verdadero de lo falso sin gran estudio y experiencia previa.

Que hay una política de principios verdaderamente detestable, es cierto. Tal es la política rectilínea del todo o nada, la que, apuntando directamente á la meta (el principio doctrinal) se empeña en llegar á ella rápidamente y sin rodeos, despreciando y aun derribando todo lo que, bueno ó malo, se interponga en el camino.

Es la política de los idealistas perezosos de gran fuego en el corazón y ninguna flexibilidad en los brazos, de los que no saben resignarse al trabajo infructuoso de hoy, esperando para mañana la cosecha, de los que no conciben que el ideal se resista á su súbita encarnación en la realidad.

Pero al abominar de esta política —como inhábil, jamás como perversa— algunos espíritus demasiado positivistas parecen que quieren que apartemos por completo los ejes del ideal y más si éste es religioso, para fijarlos solamente en la realidad y resumir sus clamores en un programa siempre interino y siempre variable.

Es tan evidentemente irracional ese criterio, que nos resistimos á creer que nadie lo profese sinceramente,

pero la insistencia con que se pronuncian ciertas frases nos hace entrar en sospecha y obliga á temer

la pluma para que, valga lo que valiere, expóngamos nuestro parecer sobre tan delicada materia.

Nadie que no tenga alma de cántaro dejará de reconocer que el ideal es necesario, pues así como es imposible el movimiento sin dirección, así lo es el trabajo sin un fin preconcebido que lo dirija y ordene. ¿Concebirla un político que no tuviera convicciones propias, que sólo se preocupara de recoger el voto de la multitud para darle cumplimiento? Ese tal no gobernaría, sino que sería gobernado, no impondría á la sociedad una dirección saludable y perseverante, sino que se vería expuesto á las mil fluctuaciones de la multitud que, digase lo que se quiera, no sabe ni puede saber lo que le conviene, ni tiene otra opinión que la que le sugieren los fáciles embaucadores de muchedumbres, de cerebro vacío y brillante palabra.

Gobernar, ahora y siempre, es dirigir. Para dirigir, ahora y siempre, es menester un principio directivo que señale la meta ansiada e ilumine con su resplandor los caminos rectos ó tortuosos que á ella conducen. Está bien que tengamos los pies bien firmes para afianzarnos en el terreno que pisamos y no demos de un tropezón con todo nuestro ideal por los suelos; pero los ojos, los ojos claros de la inteligencia, los ojos puros de la intención deben estar fijos en el ideal ansiado. Este ideal será económico, si de problemas económicos se trata, político ó religioso cuando se lucha en el campo de la política ó en el de la religión. Pero carecer de ideal? ¿Prescindir de los principios? Tanto valdría como arrancarnos los ojos para no exponernos á que, teniéndolos fijos en el cielo, tropezaran los pies en la tierra.

Los principios dirigen, vivifican, comunican ardor, esperanza, optimismo. El entusiasta perezoso y soñador los quiere traducir repentinamente á la realidad, para librarse del peso del dia y del calor. El entusiasta prudente y activo los traduce lenta, trabajosa, heroicamente á la realidad en que vive y que bien conoce. Solo el imbécil, el liviano y el perverso no los tienen.

LEVISSIMUS.

## DEL DIA

Digase lo que se quiera, la intervención del señor Silió significó un descomunal trastrazo-descargado sobre el ministro de Instrucción, y el incidente de la retirada consabida ha sido un golpe mortal para el ministro de Fomento, y aun más adelante. De modo que si no hay crisis de hecho, la hay de derecho, y solamente la situación especíllima en que se halla hoy el partido liberal, cuyo porvenir depende de la manera como caiga Canalejas, hace que éste permanezca en el Poder. Allí está, pero está de cuerpo presente.

Estuvo, en efecto, desdichado el señor Gasset al contestar al señor Sánchez Guerra, y más lo estuvo cuando creyó él sin duda que estaba más feliz, á saber, cuando, echando mano del consabido más eres tú, que no constituye ninguna disculpa, y es una vulgar escapada por la tangente, quiso audir á lo ocurrido con el ferrocarril de Puertollano á Córdoba.

¿Y qué me cuenta usted?—vino á decir el señor Sánchez Guerra. Yo nada tengo que ver con lo acaecido en el caso á que se refiere; únicamente he de manifestar, que por que se pusa peros á mi acta de diputado

abandoné en cierta ocasión el Mirisario.

No fué mala respuesta la mitad directa y mitad indirecta del señor Sánchez Guerra; pero no le fué en zaga la del señor Alende-Salazar en el Senado. Fué dicho señor, el á quien se refiere lo del ferrocarril, y después de lamentarse de lo anómalo que resultaba que le aludiera un ministro en el Congreso, pronunció tan tremenda invectiva, que no parecía ya un diputado de la pacata grey conservadora y un parlamentario que peina canas, sino el joven más brioso y acometedor. En efecto, se defendió admirablemente y con tal valentía, que hubo de tomar la mano Canalejas para decir con mesurado tono que las palabras del ministro de Fomento no significaban en manera alguna un ataque á la probidad del honorable exministro.

Lo más chocante ha sido lo ocurrido con la proposición incidental presentada en el Congreso y en el Senado, encaminada á dejar en pie la autonomía del Parlamento respecto a consentir ó no que se retiren de él documentos sometidos á su estudio. Reconoció el jefe del Gobierno que tiene el Parlamento esta prerrogativa, y reconoció por tanto de modo implícito, aunque con toda claridad, que fué dicha prerrogativa concedida por el señor Gasset; sin embargo, rogó que se retirase la proposición por significar un voto de consumo al ministro y al Gabinete.

De modo que ser ó no ser voto de censura una proposición depende de que esta proposición, ya propiamente discutida y por todos aceptada, se retire materialmente ó no se retire?

Si la proposición es reconocida como justa, existe el voto de censura. Pero hay que tirar al mismo tiempo el convencionalismo para que sigan los actuales ministros al frente de un gobierno de que hoy por hoy nadie quiere encargarse.

## La huelga minera de Inglaterra

Londres, 5.—Los propietarios de las minas de hulla han celebrado reuniones en varias cuencas. A la salida de la reunión de la dirección de los mineros, esta noche, el secretario ha declarado que los obreros no están prontos á volver al trabajo.

## Contra la huelga

De los 116.000 mineros que habían votado contra la huelga en el Derbyshire, recibiendo la mayor parte una paga superior al minimum de salario que reclama la Federación, han ido muchos de ellos á pedir á las administraciones de minas si había medio de arreglarse.

## Reunión de patronos

Cardif.—La asamblea de patronos ha sido trascientemente convocada para mañana, á las dos, en Londres.

En Alfreton los mineros que estaban bien remunerados están deseando que los patronos vuelvan á empezar sus trabajos y es probable que las principales minas vuelvan á abrir sus puertas.

## Declaración

Londres.—Hugo Bell, patrono de unos altos hornos y propietario de carbón, declaró ayer que no existía ninguna tendencia á la aproximación entre mineros y patronos, y añadió que habría razón de felicitarse si la próxima semana comenzara á establecerse un movimiento hacia la solución.

Dijo Bell que el gobierno intentó infundir la semana pasada reunir á patronos y obreros en una misma sala y que en tanto no se hallen reunidos unos y otros en un mismo local no llegarán á entenderse.

## Escuchando informes

Londres.—El Directorio de la Federación de mineros de Gran Bretaña, reunido ayer noche, escuchó los informes de varios representantes de las cuencas mineras. Un miembro

del Directorio declaró á un periodista que los mineros estaban resueltos á obtener el salario mínimo fijo.

Se han producido algunas defeciones en algunas cuencas mineras que no han alterado la situación.

## Continúa agravándose

Las dos partes beligerantes de la huelga minera continúan irreductibles, sin que se note aflojamiento en ninguna de ellas. La desorganización industrial ha comenzado. Casi todos los trenes dedicados á excursiones populares se han suprimido á numerosos trenes de tráfico comercial han sido igualmente suprimidos ó reducidos. En total los trenes de viajeros retirados del servicio ascienden á 2.500.

## Otra huelga?

Los miembros de la federación de operarios de transportes de Liverpool se reunirán hoy y anunciarán la resolución de proclamar ellos la huelga general de transportes si fuesen enviadas las tropas á proteger las minas ó los trenes.

## Los panaderos

Nottingham.—Los panaderos han dado aviso, con una semana de anticipación, de que se declararán en huelga si no se les concede el salario mínimo. La mitad de patronos han acordado acceder y la otra mitad se resiste.

## Ansiedad

Londres.—Reina hoy profunda indignación con motivo de la inactividad del gobierno ante la huelga minera. El discurso que ayer pronunció Asquith ha venido á mostrar claramente la impotencia del gobierno en frente del grave conflicto.

Hasta los periódicos radicales niden una acción inmediata para someter el sindicalismo y el socialismo, mostrándose partidarios de que el gobierno decrete enseguida la manera de llegar á un acuerdo patronos y obreros,

pues de no hacerse una rápida solución el país se verá precipitado á una terrible catástrofe. Aumenta la escasez de víveres en las grandes ciudades.

Las compañías ferroviarias retiran trenes pór agotarse los servicios de los mercados. Si cinco días de huelga han dado este resultado, ¿cuál será la situación al cabo de cinco semanas? Tal es la pregunta que hoy se formulan aquí las gentes.

## Suspensión de trabajos

Continúan llegando de todas partes y principalmente de los distritos donde se trabaja el hierro, noticias dando cuenta del cierre de muchas fábricas y de la suspensión de numerosos trabajos públicos.

Aumenta la desorganización de la navegación y sobre todo del cabotaje. Calculan en 270.000 el número de los obreros que están en huelga además de los mineros.

## La nueva ley de Reclutamiento

Modificadas las instrucciones provisionales para la aplicación de la ley de reclutamiento y reemplazo del Ejército de 27 de febrero último, publicamos a continuación las disposiciones de las mismas que se refieren á la instrucción militar y á la reducción del tiempo de servicio en filas.

Dice así:

«Art. 84. El tiempo de permanencia en filas para instrucción de los reclutas de la segunda agrupación del contingente que al incorporarse á ellas carezcan de preparación militar, no conociendo por completo toda la instrucción necesaria para ser clasificados en alguno de los tres grupos anteriores, será de cinco meses en infantería, zapadores, artillería de montaña y plaza y Intendencia y Sanidad montadas y de caballo, telégrafos, pontoneros y ferrocarriles, aerostación, automóviles, Intendencia y Sanidad montadas; la instrucción táctica del recluta y de pelotones á pie.

Además, en todas las armas, cuerpos y servicios, la gimnasia con la extensión que se exija en cada una de ellas.

Los individuos que poseen todos los conocimientos del primer grupo, estarán en filas sólo 20 días, para que en ellos adquieran hábitos militares, se les inculque la disciplina, efectúan algunas prácticas de ejercitación y de campaña y amolden sus conocimientos y prácticas al material especial del Ejército, los destinados á infantería, ingenieros, Intendencia, Sanidad y tropas especiales.

Aquellos que al incorporarse á filas acrediten poseer la instrucción teórica y técnica comprendida en el segundo grupo, permanecerán en filas 80 días, si han de pertenecer a institutos á pie, y 150 en los montados, ó 80 también en los últimos si demuestran poseer la equitación.

El plazo máximo de permanencia en filas para instrucción de los reclutas de la segunda agrupación del contingente que al incorporarse á ellas carezcan de preparación militar, no conociendo por completo toda la instrucción necesaria para ser clasificados en alguno de los tres grupos anteriores, será de cinco meses en infantería, zapadores, artillería de montaña y plaza y Intendencia y Sanidad montadas y de caballo, telégrafos, pontoneros y ferrocarriles, aerostación, automóviles, Intendencia y Sanidad montadas y tropas especiales.

La acreditación de los conocimientos técnicos y prácticos á que este artículo se refiere, excepción hecha

de la Escuelas Militares, encargadas

## COLABORACIÓN

No se insertará ningún artículo sin firma que responde de él.

Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano.

Si concisión no hay periodismo posible, se lo pagará en proporción.

No se devuelven los originales.

La correspondencia literaria al Director.

La económica al Administrador.

La de la información social al Director.

# PEREGRINACIÓN DIOCESANA DE TARRAGONA A LOURDES Y AL PILAR

que tendrá lugar el día 16 de mayo, organizada por la Agencia Torres y aprobada por el M. I. Sr. Vicario Capitular.

## Precios

Tarifa serie A.	1. <sup>a</sup> clase... 190 pesetas	Tarifa serie B. 1. <sup>a</sup> clase... 95 pesetas
	2. <sup>a</sup> clase... 155 ->	Viaje solo, sin hoteles ni coches 2. <sup>a</sup> clase... 75 ->
	3. <sup>a</sup> clase... 100 ->	3. <sup>a</sup> clase... 55 ->

## Centros de suscripción

Federación de Asociaciones del Arzobispado, de 19 a 20.	D. Modesto Vallvé, Rambla San Carlos, núm. 14. Farmacia.
Tarragona (Rdo. D. Pablo Marca, Centro Católico y Despacho parroquial de S. Juan Bta Reus (D. Joaquín Borrás de Marcha)	D. Manuel Moragas, Palacio Arzobispal, de 10 a 12, y Rambla San Carlos, 21 de 18 a 20.
Valls (D. D. José Terrens, San Antonio, 45, de 9 a 12 y de 15 a 17. D. Ramón Cosidó)	
	La Junta

# DOCTOR GUERRI

## GRANDES ALMACENES

## FRANCISCO de A. CASALS

JACOMETREZO, 45. MADRID

de difundir la instrucción militar fueran de filas, y en tanto éstas no se creen, por examen individual de los reclutas en los cuerpos a que sean destinados. Para la instrucción de tiro se comprobará la aptitud de cada uno mediante la presentación de la libreta de tiro reglamentaria en el Ejército, autorizada por las Escuelas Militares ó por la actual Sociedad de Tiro nacional, en tanto no existan otras con análogo carácter y garantías.

Art. 85.—Los individuos que deseen acogerse a los beneficios de la reducción del tiempo de servicio en filas, establecida en el artículo 268 de la ley, deberán acreditar que poseen los siguientes conocimientos:

Instrucción práctica:  
Táctica.—Recluta, sección y compañía en infantería ó unidad similar en las otras armas.

Gimnasia.—Por lo menos, la comprendida en la primera parte del correspondiente reglamento.

Tiro.—Ejercicios de tiro de instrucción necesaria para que los individuos resulten clasificados como tiradores de segunda clase por lo menos.

Conocimientos teóricos:  
Obligaciones del soldado, cabo y sargento, servicio de guarnición, interior de los crueños, honores y trámites y ideas de educación moral del soldado.

Art. 86.—Los mozos que deseen acogerse a los beneficios de las cuotas militares abonarán el primer plazo con anterioridad al sorteo.

Los plazos segundo y tercero de las expresadas cuotas se abonarán durante los meses de agosto y septiembre de los dos años siguientes al del alistamiento, excepción hecha de los que disfruten prórroga, que lo harán en los mismos de los dos años siguientes al de la terminación de dicha prórroga.

tén por la brigada municipal las obras necesarias para el traslado del Archivo.

Moción del concejal Sr. Miró referente a la provisión de la plaza de Escriviente de Secretaría con destino a la Sección de Vigilancia.

Dictamen de la Comisión de Hacienda que quedó sobre la mesa en la sesión anterior.

## HOMENAJE DE AMOR A NTRA. SRA. DE LOURDES

Limosnas recibidas para dedicarle una Gruta y Altar en la Iglesia de San Miguel de esta ciudad.

## Cuarto lista Ptas.

Suma anterior, 37000

D. Josefa Maldonado de Alfonseti, 10  
D. Mariano Albihana y familia, 5  
Sra. M. Luisa Martí Nicolau, 5  
D. Fausto Gabriei, 2

Rdo. D. Pascual Miral, 2  
Rdo. D. Mariano Funes, 1  
Rdo. D. Ramón Piñol, 2  
Rdo. D. José Mahasub, 2  
Rde. D. Isidro Almenara, 4

Muy Ilre. D. Ramón Coroninas, 5  
Rdo. Dr. D. Antonio Faul, 1  
Sra. Carmen Capré, 5  
R. M. y familia, 5

D. Carmen María de Quintana, 1  
D. Micaela Rufas Vd. de Quintana, 1  
V. E., ob. amb. don Francisco, 25  
Una devota, 150

D. Cinta Buxadé Vda. de Elias, 2  
Fam. Cañellas, 2  
D. R., ob. amb. don Juan, 2  
Dr. José Torras y familia, 5  
C. C., 5

Rdo. Andrés Brú, ob. amb. don Juan, 3  
Sra. Josefina Dolsa, 5  
Hab. salto, ob. amb. don José, 5

Total, 47150  
(Seguirá)

Los señores cuyos nombres publicamos ya, continuarán recibiendo los donativos voluntariamente ofrecidos por los devotos de Ntra. Sra. de Lourdes.

## SUSCRIPCION para obras e instalación de la Casa Asilo de San José de Tarragona

Ptas.

Suma anterior, 52500

D. Diego Gómez, ingeniero de la Construcción de las Obras del Puerto, 100  
D. Cándida Monje, 5

D. Florencio Vives, 20  
D. José Cuchillo, 5  
Una pobre, 10

D. Enrique Ventosa, 30  
Una devota del Santo, 5

Señora viuda Guansé, 5  
Boleína de Tarragona, 25

D. Leonardo Canals, fabricante de tejidos, una pieza de tela,

Total, 72010  
Suscripción mensual

Junta protección á la infancia, 100  
Gobernador civil, 25  
Sr. Gibert, de la suscripción de un semestre, 6

Y cubriendo los gastos de 85110

Siguen admitiéndose suscripciones en la administración del Diario de Tarragona, en la de La Cruz y en el domicilio de los señores de la Junta directiva.

Idem de la Comisión de la Gobernación:

Aprobando varias cuentas.

Proponiendo se saque á concurso la limpieza de la cloaca de la calle de San Miguel; Autorizando á don Leandro Ripoll para construir un cuerpo de edificio adosado á la casa que posee en el Paseo de San Antonio; Proponiendo el nombramiento de un peón de la Brigada municipal; Voto particular del Concejal Sr. García referente al nombramiento de peón de la Brigada de obras.

Idem de la Comisión de la Gobernación:

Aprobando varias cuentas.

Autorizando á Don Jaime Sales para intervenir en el Matadero en concepto de abastecedor; Desestando la petición de don José Nel·lo Solé que interesa se nombre á su hijo matarife en clase de meritorio; Interesándose se ejecuta

Según nota que nos facilita el Sindicato de Iniciativa, durante el pasado mes de febrero han visitado nuestra ciudad 304 forasteros, sin contar los que no llegaron á pernoctar en ésta y que suman un número respetable.

En la sesión que anoche celebró dicho Sindicato se dió cuenta de una atenta comunicación de la de Barcelona, participando la renovación bienal de los cargos de aquella directiva; de una atentísima carta del sabio publicista francés Mr. Confamie de Latour, de Eughien-les-Bains, ofreciendo emprender una activa campaña de propaganda en favor de Tarragona, y como son muchas las demostraciones de interés que dicho señor ha hecho al Sindicato tarragonense, éste tomó el acuerdo de nombrarle su Delegado en aquella población francesa.

Así mismo se leyó una carta de D. Juan Salas Antón, secretario de la Cámara de Comercio de España en Londres, recomendando al sabio profesor inglés Mr. Richard H. Thorton que ha visitado estos días las bellezas arquitectónicas de esta población; de cuya visita ha salido altamente complacido.

El vocal-secretario, por su parte, dio cuenta de haber remitido al señor arquitecto del Estado alemán D. Oscar Jurgens, copia de unas lápidas sepulcrales de aurigas romanos tarragonenses.

También se tomaron diversos acuerdos de excepcional interés para la vida de la localidad.

Hemos recibido atenta invitación, que profundamente agradecemos, para asistir á las solemnes fiestas que el Seminario Pontificio de Tarragona dedica hoy y mañana a Santo Tomás de Aquino.

La velada literaria musical tendrá lugar mañana, viernes á las cinco y media de la tarde.

Según noticias que la Junta de la Peregrinación á Lourdes y al Pilár va recibiendo de sus Delegados en diferentes poblaciones de esta y otros diócesis, de tal suerte el entusiasmo y aumentan las inscripciones que de seguir así podría ser que antes de terminar el presente marzo se cerrase el plazo de inscripción. Por esto será medida de buena prudencia que cuantos deseen inscribirse lo hagan á la brevedad posible.

Conforme leíeron nuestros amigos en la escuela de tercera planta, ha pasado de esta vida la señorita María de la Concepción Torres y Nogués, hija de nuestro estimado amigo el conocido médico de esta ciudad D. José Oriol Torres.

Joven dotada de excelentes prendas de carácter, modelo de paciencia, demostrada en una enfermedad lenta, que ha durado varios años, y profundamente piadosa, ha dejado este mundo con aquel espíritu de fe, esperanza y amor de Dios que caracteriza la muerte de los escogidos.

Sirva esto de consuelo á la afligida familia, á la cual hacemos presente el testimonio de nuestro pésame, mientras pedimos al Señor acoja en su seno el alma de la finada.

La Unión de Viticultores de Cataluña ha acordado celebrar un mitin en Torredembarra el día 24 del actual.

En uno de nuestros teatros se representa la obra escénica, llamada «La Casta Susana», de la cual tenemos muy malos informes. Por esto en cumplimiento de nuestro deber llamamos la atención de las personas que se precian de católicas á fin de que se abstengan de concursar al acto de su representación, recordando qué hay la agravante de encontrarnos en pleno periodo de la Santa Cuaresma.

Ha fallecido cristianamente en Benicarló, rodeado de sus hijos el antiguo empleado de esta Diputación provincial, D. José Sanjuan, quien se había granjeado las simpatías de sus jefes por su fino trato y exquisita corrección en el cumplimiento de sus deberes.

A la afligida familia enviamos nuestro sentido pésame.

La Junta directiva de la Federación de Congregaciones Marianas de S. Luis Gonzaga del Arzobispado ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, D. José María Domingo, de la Congregación de Ntra. Sra. de Misericordia y S. Luis, de Reus; Vice-presidente, D. Manuel Vilar de Orovi, de la Inmaculada y S. Luis, de Tarragona; Secretario, D. Baltazar Seguí, de la Virgen de la Candelaria y San Luis, de Valls; Vice-secretario, D. Antonio Anguera, de la Virgen de los Angeles y San Luis, de Reus; Tesorero, D. José Guarro, de la Inmaculada y S. Luis, de Montblanch; Vice-tesorero, D. Antonio Puiget, de la Inmaculada y S. Luis, de Falset; Vocales, don Mariano Horter, de la Virgen y S. Luis, de la Selva; y D. Juan Miralles, de la Virgen y S. Luis, de Cambrils.

Nuestro suscriptor y amigo particular D. Pedro Sabaté, Estalla, contra matrimonio hoy en la parroquia de San Francisco, con la señorita Magdalena Pons Sales.

Deseamos á los jóvenes esposos muchas felicidades en su nuevo estado.

Por el ministerio de Fomento se ha dictado una Real orden circular obligando á los gobernadores á que reclamen de las Juntas locales para la extinción de la langosta en los términos municipales donde la hubo, una relación de los terrenos saneados y otra de los terrenos donde no se realizó la extinción.

Las relaciones serán entregadas á los intendentes de la provincia en la fecha de 15 de junio de 1908.

Constantinopla.—Según informes de origen muy autorizado, es inexacta la noticia de que algunos de los embajadores europeos habían acordado á la Sublime Puerta que adoptase actitudes conciliadoras para ver de llegar cuanto antes á la conclusión

genieros de las secciones agronómicas para que acudan á la extinción con los elementos que tengan las Juntas y los que adquiran dichas juntas, con cargo al presupuesto que tendrán formulado con arreglo á la vigente ley de plagas del campo de 21 de mayo de 1908.

El corresponsal de El Noticiero en Madrid,

telegrafió ayer las siguientes noticias al citado diario:

«De interés para Tarragona

Aprovechando su estancia en esta corte el presidente de la Junta de Obras del Puerto

de Tarragona, don Agustín Ferrer, ha celebrado una larga conferencia con los diputados Á. Cortes señores Caballé y Garriga Massó, este último gerente y propietario de las minas y ferrocarril del Segre.

Tratóse en la reunión de la construcción de la línea ferroviaria de Puigcerdá á Tarragona pasando por Pons, Cervera y Valls.

La resolución que se tomó variará algo el trazado anterior, con lo cual se servirán mejor los intereses de la comarca, especialmente en la sección Tarragona-Valls.

La construcción de esta línea, de gran interés para la región catalana, asegurase será pronto un hecho.»

## NACIONALES

Algunos periódicos piden al gobierno que esclarezca la comunicación del consul de Honolulu, que inserta la Gaceta, dando cuenta del fallecimiento de 40 niños españoles a bordo de un barco inglés que salió de Gibraltar con emigrantes clandestinos.

Telegrafian de Sofía que un parlamentario español, encargado por el Gobierno de una misión especial, ha visitado durante su estancia en Bulgaria la ciudad de Sofía y otras, invitando á los judíos á que regresen á su antigua patria de España, ofreciéndoles el apoyo del Gobierno de Madrid.

El delegado ha comprobado que los judíos de Bulgaria conservan el idioma castellano puro.

El señor Cobán ha experimentado una ligera mejoría en su enfermedad.

Por efecto de la huelga de mineros ingleses, amenaza un serio conflicto á la provincia de Castellón.

Las casas armadoras de barcos fruteros han ordenado á los consignatarios que no toquen los buques en aquel puerto, como hacían antes. Ahora se destinarán á transportar carbón de Inglaterra.

A consecuencia de esto, han sido suspendidas las operaciones de compraventa de naranjas, habiéndose cerrado algunos almacenes.

Si continúa el conflicto, se cerrarán todos en breve.

La situación es grave para las clases trabajadoras de Burriana, Villareal y Castellón.

El paro forzoso haría que quedara el 60 por 100 de los frutos colgados en los árboles.

El czarevitch y el centinela

Este no es, como parece, el título de una fábula: es una historia de un niño.

El Czarevitch Alejo, que cuenta actualmente siete años, estaba encantado de ver cómo le rendían honores cada vez que pasaba por delante de los soldados; tan encantado, que no tardó en notarse que pasaba frecuentemente, sin necesidad, por cierta garita, á fin de darse esta pequeña satisfacción de amor propio, muy excusable á su edad.

</div



## LA SEÑORITA

**HA FALLECIDO**

**DOMÍNICA MARÍA DE LA CONCEPCIÓN TORRAS Y NOGÜÉS**

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN APOSTÓLICA

AUTÓGRAFO PARA AUDITARIA

**Q. E. P. D.**

**En el año de 1912**

Sus afligidos padres, hermanas doña Trinidad, Sor Teresa, doña Pilar, hermano político don José Sastre, primos, y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir á la casa mortuoria calle de la Unión, número 11, hoy á las cinco de la tarde, para acompañar el cadáver á la Iglesia Parroquial, y de allí á la última morada.

No se invita particularmente.

El duelo se despide en la ex-puerta de San Francisco.

sión de la paz con Italia. Ninguna embajada ha hecho hasta ahora gestión semejante cerca del gobierno otomano.

*Notas portuguesas*

Lisboa.—En la sesión que ha celebrado hoy el Senado ha sido nombrada una comisión científica encargada de estudiar las causas de la epidemia del tifus que reina en Lisboa y medios para combatirla.

Algunos diputados y senadores independientes van a constituir un partido que se llamará «republicano socialista», y cuyo programa será idéntico al del partido radical francés.

*Huelga de automóviles*

París.—Continúa la huelga de automóviles que ha dado hoy ocasión a desórdenes graves, ocurridos en las proximidades de algunos «garages», donde los huelguistas han atacado a pedradas a varios carriages; la policía ha detenido a bastantes huelguistas, en poder de uno de los cuales ha sido hallado un revólver. Poco a poco la fuerza pública ha restablecido el orden.

*La China Imperial*

Pekín.—Asegúrase que el marqués de Chi-Cheng-Yu, personaje muy prestigioso y hombre muy ilustrado e inteligente, se dispone a desplegar muy pronto y por su cuenta el estandarte imperial en Nankin. En la capital se cree generalmente que será el citado marqués un excelente emperador.

*Bombardeo*

Perim.—Un crucero italiano está actualmente bombardeando á Dubái, a veinte millas al Norte de Perim.

*España y Francia*

París.—Poincaré ha recibido esta mañana la visita del embajador de España. Dice *Le Temps* que el presidente del Consejo de ministros habrá expuesto al embajador de España la sorpresa que causa al gobierno francés la intransigencia española, intransigencia, según el citado diario, que es suficiente para que se comprometa el éxito de las negociaciones. Poincaré habrá manifestado igualmente, en términos muy cordiales, su gran deseo de que se halle una solución favorable, necesaria de todo punto para que los dos países puedan en breve plazo intervenir juntos en Marruecos.

*De la mediación*

París.—*L'Echo de Paris* dice que las cinco grandes potencias continúan cambiando impresiones y puntos de vista respecto de una mediación entre Roma y Constantinopla. Ninguna inteligencia se ha intentado aún, pues todos los embajadores se dan cuenta de que la gestión ha de ser pura fórmula, dado que la actitud de Italia y de Turquía no permite pensar en éxito alguno.

Al mismo periódico le dicen desde Constantinopla que el embajador de Rusia ha hecho gestiones cerca del gabinete turco, con objeto de coroar las condiciones bajo las cuales Turquía estaría dispuesta a concertar la paz.

Por otra parte, el *Berliner Lokal Anzeiger* dice que el embajador de Rusia recibió una negativa.

**CIERRES DE BOLSA**

Madrid, 6.

Interior contado . . . . .	84'77
» fin de mes . . . . .	84'77
» fin próximo . . . . .	00'00
Amortizable 5 por 100. . . . .	100'90
» 4 por 100. . . . .	92'90
Acciones Banco de España . . . . .	449'00
» Arrendataria de Tabacos . . . . .	280'00
Francos . . . . .	7'25
Libras . . . . .	00'00

**Cambios de Barcelona del día 6**

**CÁMBIOS EXTRANJEROS**

Londres a 90 días vista . . . . .	26'78
Id. cheque . . . . .	27'23
Paris cheque . . . . .	7'85

**EFFECTOS PÚBLICOS ESPAÑOLES**

Déndida interior 4 p. 100 fin mes . . . . .	84'775
Id. amortizable 5 p. 100 id. 00'000	00'000
Emp. Mun. Bar. a 41/2 p. 100. . . . .	94'15

94'35
-------

**OBLIGACIONES CONTADAS**

Segovias 4 por 100. . . . .	96'15
Huesca Camfranch 4 por 100. . . . .	95'50
S. Juan Abadesas. . . . .	81'25
T. B. y F. 2 1/4 por 100. . . . .	81'75
M. Z. y A. 5 por 100 serie A. . . . .	58'15
» 4 1/2 . . . . .	106'50
» 4 . . . . .	103'15
» C. 95'65	95'85
Mad. Bar. Reus Roda. . . . .	57'25
Almansa 5 por 100 adhe. . . . .	77'85
M. Z. Orense. . . . .	45'25
» prioridad H. . . . .	79'00
Cáceres 5 por 100 1.ª serie . . . . .	104'50
» 3.ª . . . . .	95'75
Tranvías 4 por 100 . . . . .	97'00
Barcelonesa de electricidad 5 por 100 . . . . .	101'50
Idem 4 por 100 . . . . .	94'25
C. Trasatlántica. . . . .	94'75
Tabacos Filipinas 4 1/2 id. . . . .	101'00
Azucareras. . . . .	101'00

Azucareras. . . . .	80'00
ACCIONES FIN MES	81'00

Norte. . . . .	469'25
Alicante. . . . .	470'75
Colonial. . . . .	471'00
Orense. . . . .	00'000

00'000
20'60

20'65
-------

Banco de Valls.—Tarragona
---------------------------

Cotización del 7 de marzo de 1912:
------------------------------------

Dinero Papel
--------------

Deuda interior al contado 4 % . . . . .	00'00
Id. amortizable al id. 5 % . . . . .	00'00
Id. id. al id. 4 %. . . . .	00'00

Obligaciones
--------------

Junta de Obras del Puerto de Tarragona 5 %. . . . .	101'55
» 102'05	

Cambios sobre el extranjero
-----------------------------

Londres 90 días vista . . . . .	26'68
Id. cheque . . . . .	27'16

Paris 90 días vista . . . . .	6'55
Id. cheque . . . . .	7'65

Alemania bancaria 90 d. vista 131'10	7'85
Id. id. cheque . . . . .	132'55

Bruselas y Amberes . . . . .	133'10
Ginebra y Zurich. . . . .	7'15

» 7'75
--------

**OFICIAL**

Extracto del Boletín Oficial del día 6.

Anuncios oficiales.—La Comisión provincial señala los días 8 y 22 del actual para celebrar sesión ordinaria.

El Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Roquetas en Enero de 1912.

Los Ayuntamientos de Vallmoll, Masllorenys, Roda de Bará y Vilanova de Prades publican la lista de los que tienen derecho a elegir compromisarios para la elección de Senadores.

Alcaldías.—La de Molá pone de manifiesto el reparto de consumos. Las de Catllar y Gar

